

Habla Alejandro Vega, ideólogo de la campaña de la cotona escolar antibalas

"No queremos que más niños sigan muriendo en Chile por armas de fuego"



"No hemos logrado reducir significativamente el número de víctimas", dice Vega.

CEDIDA

ARIEL LARA

Se trata de una campaña de la Fundación País Seguro. La prenda fue elaborada por madres de niños fallecidos por armas de fuego.

Un estudio realizado por la fundación País Seguro, con datos pedidos vía transparencia a Carabineros, la Policía de Investigaciones y la Subsecretaría de Prevención del Delito, muestra que desde 2014 a la fecha han sido asesinados 218 menores de edad, de entre cero y 17 años, producto de disparos de armas de fuego. Cifras que lamentablemente han ido en aumento en los últimos años. Para crear conciencia de tomar medidas urgentes la ONG lanzó una campaña donde ayudaron a crear una cotona reforzada con un chaleco antibalas.

Elaborado a partir de material antibalístico, como el que se utiliza en los chalecos de las policías o fuerzas armadas, el chaleco táctico adaptado al tamaño de un niño de diez años fue confeccionado por madres de niños que han sido víctimas de la violencia por armas de fuego. "Esta iniciativa es un llamado de atención urgente. La cotona antibalas es una manifestación tangible de nuestra demanda para limitar el ingreso de armas y fortalecer la legislación de control de armas en nuestro país", comentó Alejandro Vega, director de la fundación País Seguro.

Cifras

Vega explica que el 50,5% de esos casos fatales se concentran en la Región Metropolitana, con 110 muertes, siendo las comunas de La Pintana (14), Pudahuel (9),

San Bernardo (9), Quilicura (6) y Santiago (6) las más afectadas; un 12,4% en ocurrió en la Región del Biobío (27); y un 9,2% en la Región de Valparaíso (20). "Es una cifra alarmante e incómoda, teníamos que llamar la atención con esta cotona. Queremos decir que esto es a lo que nunca queremos llegar como país, esperamos que nunca más un niño tenga que ocuparlas en Chile. No queremos que más niños sigan muriendo en Chile por armas de fuego, tenemos que generar los controles necesarios en los lugares donde está pasando".

¿Es una solución que los niños usen este tipo de cotonas antibalas?

"Bajo ningún punto de vista, pero si creemos que es una señal fuerte al país para ponernos de acuerdo de forma transversal. Tenemos cargos como sociedad, desde la izquierda a la derecha, para empezar a tomar acciones para mejorar el control en aduanas, en nuestras fronteras, aeropuertos puertos, pasos fronterizos y todos los puntos donde están entrando armas de forma ilegal".

"A pesar de los esfuerzos legislativos, como la mejora de la ley 17.798 de control de armas con las adiciones de la ley 21.412 y 21.556, que han aumentado las penas, la triste realidad es que no hemos

logrado reducir significativamente el número de víctimas. Gran parte de estos trágicos sucesos ocurren en comunas marginadas, caracterizadas por una planificación urbana deficiente y una respuesta policial inadecuada", agregó.

"Esto es una herida profunda a toda la sociedad chilena, son cifras que nos deben avergonzar como país. Es el resultado de las bandas del narcotráfico que han infiltrado nuestra sociedad y a nuestros niños y adolescentes. Existe un proyecto de ley que aumenta las penas a quienes utilicen como soldados a menores de edad para cometer delitos, pero también hay temas de fondo, no se hace seguimiento a niños y jóvenes que desertan del colegio y luego terminan delinquiendo", opinó el diputado UDI Henry Leal.

Su colega, Marcos Illabaca (PS), comentó: "Me parece doloroso que para poder concientizar se hable de campañas con cotonas antibalas para nuestros estudiantes. Hemos fallado como sociedad ya que más de cien estudiantes han muerto en estos últimos diez años; esto es impresentable. El compromiso tiene que ser en fortalecer el control de armas, la delincuencia, el crimen organizado que va todo de la mano. La violencia no se puede apoderar de nuestra comunidad".